

Granada

JORNADAS DE GEOLOGÍA Profesores y alumnos de UGR transforman el centro en un observatorio de minerales y rocas


1



2

REPORTAJE GRÁFICO: JESÚS OCHANDO

1. Un profesor del departamento de Mineralogía y Petrología explica los materiales del 'empedrao' 2. La Plaza del Campillo 3. Todo aquel con interés en la materia acudió a las jornadas 4. Los núcleos de información donde se producían las charlas siempre estaban a disposición de los participantes 5. Calizas nodulosas en el Teatro Isabel la Católica.



3

La geología oculta a la vista de todos

Geolodía convierte el centro de Granada en un observatorio de minerales y rocas para todos los públicos a través de conferencias y muestras para conocer la complejidad del patrimonio geológico de la ciudad

María Sierra / GRANADA

¿Sabían que las paredes de la tienda Caché de la calle Zacatín están compuestas de gneis migmatítico de Brasil? ¿O que el famoso 'empedrao' granadino se forma de esquito, entre otros muchos componentes, que se formaron en Sierra Nevada tras las últimas glaciaciones? ¿Han observado alguna vez la caliza gris de Sierra Elvira en la Fuente de las Batallas? También, resulta que en la fuente central de la Plaza del Campillo podemos encontrar calizas nodulosas y mármol de Macael.

Los alumnos de la Universidad de Geología de Granada junto con algunos curiosos tuvieron la oportunidad ayer de descubrir de qué materiales están hechos los suelos, los edificios y el mobiliario urbano de la ciudad en una excursión gratuita y para todos los públicos por el centro de la ciudad para reconocer las rocas y minerales de todos sus rincones en la tercera edición de Geolodía, que acercó a los allí presentes a conocer tanto la Geología como la profesión del geólogo. Granada se convirtió en un paseo lleno de cu-



4



5

riosidades desde el comienzo en la Plaza Bib Rambla hasta Plaza Nueva o el Teatro Isabel la Católica, pasando por Zacatín, la Capilla Real o la Plaza del Carmen.

Alumnos y profesores del departamento de Mineralogía y Petrología, con el respaldo de la Sociedad Geológica Española, que desde hace ocho años coordina y supervisa esta actividad en diferentes puntos de la geografía española, se han ocupado de explicar en cada punto estratégico del núcleo urbano todos los entresijos de estas formaciones que pisa-

mos, tocamos y vemos cada día sin saberlo para dar a conocer al público el patrimonio geológico granadino y que se tome conciencia de la importancia y necesidad de protegerlo.

Granada es un espacio de gran complejidad geológica que se manifiesta en su orografía o relieve montañoso, la variada climatológica y la diversidad de suelos de la provincia. Los complicados procesos que hacen que se formen estos materiales y que el ser humano pueda disponer de ellos se debe al choque entre placas o subducción que, a través de sus elementos radiactivos y un proceso matemático, nos acerca a calcular la antigüedad de estos elementos naturales con un error sólo de 1 o 2 millones de años, teniendo en cuenta que los componentes de la tierra no tienen más de 4.000 millones de años, ahí es nada.

Estos procesos escapan un poco a nuestra comprensión ya que la escala temporal en la que se desarrollan hace imposible que podamos contemplarlos en tiempo presente, es decir, períodos de tiempo que abarcan desde los pocos millones de años hasta las decenas y centenas de millones de años.

La UGR, en el 'top ten' de la investigación con casi un centenar de patentes

La universidad granadina ocupa el séptimo puesto del ranking de instituciones españolas

E. Press / GRANADA

La Universidad de Granada tiene un puesto de honor en el ranking del Observatorio para el Seguimiento de la I+D+i Universitaria Española (IUNE). Según el último informe de la institución, la UGR ocupa el puesto número 7 de los centros españoles que más patentes han registrado desde el año 2002 hasta el pasado 2010. Junto a Granada hay otras dos universidades andaluzas: la de Sevilla (US), que ocupa el cuarto puesto, y la de Málaga (UMA), en la octava posición.

De esta manera, la US ha registrado un total de 133 patentes en esos cuatro años, cifra que supera las 93 de la UGR y las 83 de la UMA, que empata con la de Oviedo. Entre la Universidad de Sevilla y las de Granada y Málaga se sitúan la Complutense de Madrid, con 123 patentes, y la de Santiago de Compostela, con 104.

Por su parte, la Universidad Politécnica de Cataluña (UPC), la Universidad del País Vasco (UPV) y la Universidad Politécnica de Madrid (UPM) ocupan los tres primeros escalafones de dicho listado, con 211, 189 y 143 patentes registradas en esos ocho años, respectivamente.

Por el contrario, cierran la clasificación de patentes la Universidad Pablo Olavide (UPO) de Sevilla, con cinco patentes, la Universidad de Gerona, con cuatro, y la Universidad de Lérida y la Universidad Pompeu i Fabra con tres.

Este estudio se ha llevado a cabo a través de una herramienta que el Observatorio para el Seguimiento de la I+D+i Universitaria Española ha puesto en marcha y que analiza 42 indicadores en seis bloques a 73 universidades públicas y privadas. Este proyecto está coordinado por el Laboratorio de Estudios Métricos de la Información de la Universidad Carlos III de Madrid y colaboran la Universidad Pompeu Fabra, la Universidad Autónoma de Barcelona y la Universidad Autónoma de Madrid.

Según explicaron los centros que lo forman, el observatorio IUNE es la plataforma "más completa existente en la actualidad para valorar la actividad científica y de transferencia del conocimiento del sistema universitario español", ya que incluye dimensiones que no son abordadas en otros rankings nacionales o internacionales.

Este proyecto ha estado financiado, en un principio, por el Ministerio de Ciencia e Innovación y actualmente cuenta con el apoyo del Ministerio de Educación, que lo considera como fuente oficial para los indicadores de investigación del sistema universitario español, según han explicado las universidades.

La actividad científica e innovadora de 73 universidades españolas (48 públicas y 25 privadas), se puede visualizar a través de la

web abierta que se ha creado para esta iniciativa (www.iune.es). En esta página se pueden consultar datos de un período determinado

y obtener gráficos de manera automática basándose en una batería de 42 indicadores que los creadores han definido como "claros,

sencillos y comparables" sobre la actividad universitaria.

Estos indicadores están centrados en seis dimensiones; en concreto, el número de profesores, el reconocimiento que obtienen, las características de su actividad científica (producción, productividad, colaboración, impacto, visibilidad), su competitividad para obtener proyectos, la innovación (patentes, licencias, spin-offs) y la capacidad formativa de las instituciones para la investigación (becas, ayudas, contratos, tesis).

Movistar
Compartida, la vida es más.

Movistar ADSL
El mejor ADSL te da más llamadas a móviles. ¡Cámbiate!

Y además, si tienes el móvil con nosotros, ahora Movistar ADSL por solo

24,90 €/mes

550 min/mes en llamadas fijo-móvil.

Para siempre.

Contrátalo ya en Tiendas Movistar

Ahora en Granada

El mejor ADSL según el tercer estudio sobre la calidad de los operadores de Internet en España (Asociación de Internautas, junio 2011).

Precio definitivo 24,90 €/mes (IVA Incl.) válido para nuevas altas Movistar ADSL 1/3/6/10 Mb hasta 31/12/2012 o ya clientes con Movistar ADSL y que además sean titulares de una línea fija móvil Movistar controlada. Precio promocional de 24,90 €/mes (IVA Incl.) durante 12 meses para nuevas altas con Movistar ADSL 1/3/6/10 Mb hasta 30/06/2012 y que no sean titulares de un móvil Movistar controlado. Precio fuera de promoción 24,90 €/mes (IVA Incl.). Llamadas fijo-móvil 500 min/mes, sábados y domingos y 50 min/mes resto semana a cualquier operador nacional. Permanencia en el ADSL de 12 meses para nuevas altas. Consultar cobertura, llamadas aplicables y condiciones en el DDO. Tiendas Movistar o en www.movistar.es

UNA ESCUELA MUY DEMANDADA

La EOI de Granada habilitó hace dos meses una lista para estimar la demanda a la que se han apuntado 8.300 personas

LOS PARADOS ANTES QUE LOS DE ESO

El director de la EOI de Granada considera que se ha puesto un poco de cordura en el acceso a estas enseñanzas



JESÚS OCHANDO

los solicitantes de vacantes del próximo curso. Según informa Tirado, ya han registrado 8.300 solicitudes y la previsión es que sólo se oferten unas 3.000 plazas.

La normativa fija también que, en la modalidad semipresencial, cuando no existan plazas suficientes para atender todas las solicitudes, se realizará en función de la menor renta anual per cápita de la unidad familiar a la que pertenezca el alumno. Y, en caso de empate, se resolverá por sorteo. Para los cursos de actualización lingüística del profesorado los criterios de admisión vuelven a priorizar a los docentes de los centros públicos bilingües.



Una joven rellena la solicitud para la Escuela de Idiomas en 2011. J. OCHANDO

“Va a cambiar totalmente el perfil del alumnado”

El director de la Escuela Oficial de Idiomas asegura que los criterios van a ser más sensatos

A. Beauchy / GRANADA

Los nuevos criterios de admisión que ha establecido la Consejería de Educación en las escuelas oficiales de idiomas andaluzas son “más sensatos”, en opinión del director de la EOI de Granada, Juan Manuel Tirado. Antes se priorizaba el acceso a los estudiantes de Secundaria para que perfeccionaran un idioma o aprendieran una segunda lengua y hoy en día los desempleados formados son los que tienen preferencia.

“El perfil del alumnado va a cambiar totalmente”, apunta Tirado, aunque en estas aulas siempre ha habido una mayoría de adultos. “Primar a los estudiantes de Secundaria fue una decisión política que no tenía mucho fundamento, sobre todo ahora con los índices tan elevados de paro que hay”. El responsable de la escuela granadina reconoce que los alumnos que vienen de Secundaria son los más brillantes, pues tienen gran interés por el estudio, pero “el colectivo de desempleados está más necesitado de esta formación”.

Lo que todavía no saben en las direcciones de estas escuelas es cómo van a afectar los recortes la oferta de plazas del próximo curso. En principio, la directriz del Gobierno central de aumentar la carga horaria de los docentes para reducir personal afecta a todos los centros educativos públicos, entre ellos las Escuelas Oficiales de Idiomas, pero aquí se presenta un problema añadido. “Por ley, los grupos en las EOI andaluzas deben recibir 4,5 horas de clase a la se-



Juan Manuel Tirado. M. R.

mana—explica Tirado—, lo que significa que cada docente tiene cuatro grupos y con una jornada lectiva semanal de 18 horas”.

En Madrid se ha aumentado el número de horas de docencia de cada profesor a cambio de reducir el de las horas semanales de cada grupo, lo que ha permitido que cada docente asuma un grupo más, de cuatro a cinco. “Pero ellos no tienen blindado por ley las 4,5 horas semanales para cada grupo como los andaluzes”, aclara el director de la EOI de Granada.

Con 30 docentes en esta escuela es imposible iniciar el próximo curso un nuevo nivel de idiomas, así que seguirán con el C1 que ha comenzado como experiencia piloto este año.

Y respecto al traslado a la sede definitiva, en el colegio Arrayanes, Tirado sigue siendo optimista pues la semana pasada pudo ver por fin el proyecto de ampliación y reforma del centro que permitirá en el futuro su mudanza.

El Defensor del Pueblo pide un único criterio para el acceso al Máster de Profesorado

La UGR da “un trato diferente para sus licenciados en Filología o Traducción e Interpretación”

Agencias / GRANADA

El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, ha sugerido a la Comisión de Distrito Único Andaluz que establezca un “único criterio

que sea válido en todas las academias de la comunidad y que permita acreditar a todos los estudiantes el nivel B1 de idiomas para el acceso al Máster de Profesorado de ESO, Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanzas de Idiomas.

Según una resolución de la Defensoría, esta recomendación nace después de una reunión entre Cha-

mizo y los representantes de las Defensorías universitarias de las universidades públicas de Andalucía. En este encuentro, uno de los temas destacados fue la “problemática surgida por la inexistencia de un criterio común para la acreditación del nivel B1 como requisito de acceso al Máster de Profesorado”.

Así, Chamizo conoció que esta disparidad de criterios estaba provocando situaciones de “claro agravio comparativo entre los aspirantes a cursar este Máster en función de la universidad elegida para ello”.

El principal motivo de discrepancia se centra en la acreditación del nivel B1 en el caso de titulados

en Filología o en Traducción e Interpretación, ya que, pese a que la mayoría de las academias consideran suficiente la expedición de un certificado por parte del Instituto de Idiomas o Centro Superior de Lenguas Modernas, la Universidad de Granada (UGR) “no expide dicho certificado, ni acepta los expedidos por las demás universidades”.

Según el Defensor, esta decisión de la UGR comporta “un trato diferente para sus licenciados en Filología o Traducción e Interpretación, que se ven obligados a superar una prueba de acreditación

Vivir en Granada



LO MÁS
DESTACADO

'Viajes de Gulliver', de Pérez Villalta, en La Madraza

El Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad de Granada en el Palacio de la Madraza muestra la exposición *Viajes de Gulliver*, de Guillermo Pérez Villalta, que este año cumple cuarenta como creador. La exposición es el resultado del trabajo que Pérez Villalta hizo en 2005 para recrear la novela de Jonathan Swift.

FLAMENCO

● La cantaora María José Pérez y el guitarrista Niño de la Pura ofrecen esta noche un doble concierto en el teatro Alhambra, cada uno con su personal recital. A las 21.00 horas



Sean Scully y su transgresión pictórica

El artista de origen irlandés Sean Scully, uno de los grandes exponentes del arte abstracto actual, lleva al Palacio de Carlos V su particular mirada llena de color y bajo el influjo de la arquitectura árabe de la Alhambra. Luz del sur se podrá ver hasta el próximo 10 de junio.

El día por delante

07 **lunes**
Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

Convocatorias

GRANADA

Luz del sur

El artista de origen irlandés Sean Scully, uno de los grandes exponentes del arte abstracto actual, lleva al Palacio de Carlos V su particular mirada llena de color y bajo el influjo de la arquitectura árabe de la Alhambra. Luz del sur se podrá ver hasta el próximo 10 de junio. Casi un centenar de obras repartidas entre siete grandes pinturas, un conjunto de cuarenta acuarelas y tres series de fotografías realizadas en la Alhambra y expuestas por primera vez al público son las grandes protagonistas de Luz del sur. En ellas, colores que se asoman a la tela con fuerza, manchas rectangulares que se repiten a modo de mosaico creando prácticamente una coreografía de formas y luz, mucha luz.

● **Palacio de Carlos V.**

'Vidas gitanas'

El Centro Cultural CajaGranada presenta 'Vidas Gitanas. Lungo drom', exposición que ofrece un recorrido histórico desde la llegada de los gitanos a España -procedentes de la India en el siglo XV- hasta nuestros días. El objetivo principal de la muestra es combatir los estereotipos ancestrales ligados a este pueblo, en gran parte limitados a lo folclórico. La exposición está integrada por más de 400 piezas entre fotografías históricas y contemporáneas; vídeos, documentos, objetos etnográficos y cotidianos; elementos interactivos y tecnología de vanguardia para ofrecer una visión moderna de la presencia en nuestro país del pueblo gitano, de sus formas de vida y de sus aportaciones culturales.

● **CajaGranada Memoria de Andalucía.**

'M.C. Escher. Universos Infinitos'

El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias de Granada organizan la exposición M.C. Escher. Universos Infinitos. La obra del artista holandés se presenta a través de aproximadamente 135 de sus mejores obras de libre creación. El Parque de las Ciencias profundiza en el Escher-científico, mientras que en la Alhambra se hará especial hincapié en el Escher-artista. La muestra se acompaña de varias piezas audiovisuales, entre las que se incluyen documentales sobre su vida y obra y otras proyecciones que escenifican los juegos visuales escondidos en sus trabajos.

● **Alhambra y Parque de las Ciencias.**

Asunción Jódar

'Color y tiempo. Nuevas interpretaciones de las figuras de los portainsignias del Templo de Edfu' es el título de la exposición de Asunción Jódar en la Sala Aljibe del Carmen de la Victoria (Cuesta del Chapiz s/n), organizada por el Área de Exposiciones del Centro de Cultura Contemporánea del Vice-rectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la UGR. Podrá visitarse en horario de lunes a viernes de 17:30 a 20:30 horas. Los fines de semana y festivos permanecerá cerrada.

● **Carmen de la Victoria.**

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● **Palacio de Carlos V.**

'Antonio Fortanet'

Viendo todos los apuntes y anotaciones que tengo me sur-

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por **Laura Vichera** lvichera@grupojoly.com

Gratinado de patatas, jamón y nueces

Para cuatro personas:

4 patatas grandes, de muy buena calidad ■ 150 grs de jamón York extra en lonchas ■ un puñado de nueces peladas ■ un vaso de leche ■ 1/2 vaso de nata ■ queso tierno rallado ■ una hoja de laurel ■ unas ramitas de tomillo ■ unos tallos de cebollino fresco ■ una pizca de pimentón picante ■ unos granos de pimienta negra ■ sal y pimienta negra molida ■ aceite de oliva

● Una vez peladas las patatas, las cortamos en rodajas, ni muy finas ni muy gordas. Las pasamos a una cazuela, cubiertas de agua fría y agregar unos granos de pimienta y la hoja de laurel. Arrimar al fuego y cocer hasta que queden 'al dente', más bien duras, porque luego tendrán que ir al horno.

● Cuando estén, se vuelcan en un escurridor, retirar los granos de pimienta y el

laurel y dejamos enfriar. Precaentamos el horno a 150 grados y engrasar una fuente honda con una pizca de aceite.

● Sobre el fondo de la fuente colocamos una primera capa de patatas y sobre ellas la mitad de las nueces troceadas, unos tallos de cebollino picado. Cubrir con la mitad del jamón y repartir por encima un poquito de queso rallado.

● Volvemos a hacer una capa de patatas y repetir todos los ingredientes. Por último, cerrar con las patatas que nos quedan, repartir por encima el tomillo desmenuzado y cubrir con queso rallado.

● Justo antes de meter en el horno, napor con la leche mezclada con la nata y hornear durante cuarenta minutos. Servir caliente y acompañar con una ensalada de rúcula.

Vinos de Granada

Nombre de la bodega	FINCA CUATRO VIENTOS S.L
Nombre del vino	MARQUES DE LA CONTRAVIESA ROSADO
Añada del vino	2010
Tipo de uva	Tinta
Varietad de la uva	Syrah y otras
Contacto de la bodega	bodegacuatrovientos@gmail.com - Tlf: 958 95 69 58
Observaciones	De la historia del vilado de nuestra comarca se bien conocido la elaboración de vinos rosados, la selección de las uvas, su cultivo enológicas unidas a un viticultor bien trabajado ha dado como resultado este vino que ha sido elaborado con una procedencia de nuestros vilados.



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy

LA RECOMENDACIÓN

Literatura

Almudena Grandes

Almudena Grandes llega hoy a Granada para participar en el Festival Internacional de Poesía, que este año se está centrando en algunos escritores como Arturo Pérez Reverte o la autora de *Las edades de Lulú*. Almudena estará en el escenario del Auditorio Manuel de Falla a las 20.00 horas para reflexionar sobre la literatura, sus libros, sus recuerdos y la trilogía en torno a la Guerra Civil española en la que viene trabajando desde hace unos años. Al igual que sucedió con Arturo Pérez Reverte, se espera una asistencia masiva de público.



Almudena Grandes.

G.H.

Servicios

Tal día como hoy

1824 Música. Se estrenan en Viena la *Novena Sinfonía* y la *Misa en re*, dos famosas creaciones de Beethoven.

1973 Prensa. El diario *The Washington Post*, premio Pulitzer por su investigación en el 'escándalo Watergate'.

1998 Empresas. Los consorcios automovilísticos Daimler Benz y Chrysler se fusionan

1999 Religión. El Papa Juan Pablo II llega a Rumanía y se convierte en el primer Pontífice que viaja a un país de mayoría ortodoxa desde el cisma que separó a las dos Iglesias en el año 1054.

2003 Igualdad. El Parlamento Vasco aprueba una ley de parejas de hecho, en la que se reconoce el derecho de las parejas homosexuales a acoger y adoptar a menores

Farmacias

Granada

DE 9:30 A 22:00 HORAS

● Ángel Ganivet, 3 Tel. 958222242 ● Cno. Ronda, 134 Tel.958276590 ● San Jerónimo, 52 Tel.958200130 ● Recogidas, 48 Tel. 958251290 ● Avda. Dilar, 16 Tel. 958811806 ● Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ● Camino Bajo de Huétor, 63 Tel. 958123653 ● Cerrillo Maracena, 958161587 ● Dr. Olóriz, 1 Tel. 958287575 ● Periodista José M^o Carulla, 8 Tel. 958154949 ● Avda. Cervantes, 10 Tel. 958130141 ● Reyes Católicos, 5 Tel. 958262664 ● Gran Capitán, 9 Tel. 958272125 ● Carretera de Jaén, 5 Tel. 958157526 ● Camino de Ronda, 64 Tel. 958252047 ● Carretera de Jaén, 68 Tel. 958158086 ● Avda. América, 46 Tel. 958815757 ● Plaza del Ángel, 8 Tel. 958810805 ● Julio Moreno Dávila, 10 Tel. 958152608 ● Plaza de Gracia, 8 Tel. 958264145 ● Casería del Cerro, s/n Tel. 958185290 ● Avda. Federico García Lorca, 9 Tel. 958172396 ● Las Hayas, 1 Tel. 958842079 ● C/ Arabial, 18 Tel. 958261646 ● Avda. Palencia, 9 Tel. 958819859 ● Verdiales, 4 Tel.

958157950 ● Poeta Mira de Amezcuza, 6 Tel. 958811607

24 HORAS

● Avda. Dilar, 16 Tel.958811806 ● Reyes Católicos, 5 Tel.958262664 ● Puerta Real, 2 Tel. 958263113 ● Recogidas, 48 Tel. 958251290 ● Periodista José M^o Carulla, 8 Tel.958154949 ● Ogiñares, C/ Veracruz S/N Tel.958506096

Provincia

Armillá. Real de Armillá, 48 (Ctra. Gabias)
Almuñécar. Avda. Andalucía, 1
Baza. Plaza José Luis Méndez García, 2
Guadix. Ancha, 19
Loja. Avda. de los Ángeles, S/N
Motril. Justicia, 1
Salobreña. Avda. Mediterráneo

Hospitales

URGENCIAS

● Teléfono único902 505 061
 ● V. de las Nieves958 020 000
 ● Hospital Clínico958 023 000
 ● Emergencias, Junta And.112

SAN JUAN DE DIOS

● Admisión958.022.304

VIRGEN DE LAS NIEVES

H. Médico Quirúrgico

● Inform. General958.020.009

● Inform. Urgencias958.020.002

Traumatología y Rehabilitación

● Inform. General958.021.600
 ● Inform. Urgencias958.021.551
Materno Infantil
 ● Inform. General958.020.043
 ● Inform. Consultas958.020.264
CLÍNICO SAN CECILIO
 ● Inform. Urgencias958 023 259
Centro Especialidades Zaidín
 ● Inform. General958.022.651
 ● Cita previa958.022.652/3
Centro Especialidades Loja
 ● Inform. General958.037.917

Avión, tren y taxis

AEROPUERTO DE GRANADA

● AirEuropa ● www.aireuropa.com902401501
 ● Air Nostrum ● www.airnostrum.es900400500
 ● Iberia ● www.iberia.es958245238
 ● Monarch ● www.flymonarch.com958245245
 ● Ryanair ● www.ryanair.com958181322/1/0
 ● Spanair ● www.spanair.es902131415
 ● Vueling.com ● www.vueling.com902333933
 ● 902404704 / 958245200

ESTACIÓN DE TREN DE GRANADA

Avd. de Andaluces s/n. ● Horario de Estación de 06:30 a 23:10 ● Información y reservas 902 24 02 02 Más información en www.renfe.es

TAXIS

● Tele-Radio-Taxi Granada958280654
 ● Servitaxi (Provincia).958553637
 ● Radio Taxi Genil.958132323

OTROS TELÉFONOS

● Consorcio de Transportes Metropolitanos Área de Granada902450550

Autobuses

ALSINA GRAELLS SUR (958185480)

Adra 6:45; 9:00; 11:30 (diario); 12:45 (L-V); 13:30; 17:30; 17:15; 19:30 (diario)
Aguadulce (Almería) 6:45 (diario); 12:45 (L-V); 15:30 (Diario); 19:30 (Diario)
Aguadulce (Sevilla) 7:00; 14:00
Albendón 15:30 Lunes a viernes y domingo; 17:30
Albuñol 13:30 (diario); 17:30 (lun/vie y domingo)
Albuñuelas 9:30- 19:30 (lun/vie); 19:30 (lun/viernes)
Alcalá de Guadaíra 7:00; 14:00 (diario)

Alcalá la Real 7:30 (diario); 10:00; 11:00 (diario); 11:30; 12:30; 13:30 (sáb); 15:30 (diario) 18:30 (lun/viernes)
Alcaudete 7:30 (diario); 10:00; 10:30; 12:00 (Diario); 12:30; 15:00; 16:30 (Diario); 17:00; 17:30; 19:00; 20:30
Algarinejo 17:00 (lun/sab)
Algeciras 9:00; 12:00 (diario)
Alhama de Granada 15:30 (diario); 18:30 (lun/viernes)
Alhendín 6:00; 6:45; 7:00; 8:30; 13:00; 16:30; 17:00; 20:00 (diario); 09:30; 10:00; 11:30 (lun/viernes)
Almería (Ruta) 8:00; 11:45; 17:00; 19:30 (diario)
Almería (Dir) 8:30; 11:45; 12:45; 15:30; 17:30 (diario)
Almuñécar 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (L-D); 17:30 (L-S); 20:00

Antequera 3:00; 7:00 (Diario); 11:45 (L-V) 19:00 (lun/viernes)
Baena 7:30; 10:30; 12:00; 15:00; 16:30 (diario); 17:00; 19:00; 20:30
Baeza 7:45; 9:30; 10:30; 11:30; 14:00; 15:00; 16:00; 19:00 (diario)
Bailén 11:30 (diario) 13:00 (lun/viernes) 16:00 (lun/vie)
Baza 12:00 (Sábados); 13:15 (diario); 14:00 (lun/vie)
Benalúa 14:30 (lun/viernes) 12:30; 18:30 (lun/vie)
Cádiz 3:00; 12:00; 15:30; 18:30 (diario) (diario); 17:00; 19:00; 20:30
Calahonda 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lun/vie)
Capileira 10:00; 12:00; 16:30 (diario)
Carchuna 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario)
Castell Ferro 6:45; 9:00; 11:30; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 12:45 (lu/vi)
Cazorla 10:30; 15:00 (diario)
Córdoba (Dir) 7:30; 10:30; 15:00; 20:00 (diario)
Córdoba (Ruta) 12:30; 19:00 (diario)
El Ejido 6:45; 9:00; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario)
Huelva 16:30 (diario)
Huétor Tájar 11:45; 12:45; 14:30; 19:30 (lun/vie)
Jaén 7:00; 7:45; 9:30; 10:30; 11:00; 12:00; 15:00; 17:00; 18:00; 19:00; 20:00; (diario) 11:30; 14:00; 16:00 (lun/vie) 13:00 (lun/sab)
Jerez de la Frontera 18:30 (diario)
La Malahá 14:45 (lun/sab); 10:00; 13:00; 20:00 (lun/vie)

Lanjarón 8:30; 10:00; 12:00; 13:30; 16:30; 17:00 (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie)

Linares 11:00; 16:00 (diario) 13:00 (lun/sab)

Loja 7:00; 8:00; 13:15; 14:00; 15:00; 18:00; 20:00 (diario) 9:15; 11:00; 13:30; 17:00; 19:00 (lunes/viernes)

Málaga 7:00; 8:00; 9:00; 10:00; 11:00; 12:00; 13:15; 13:30; 14:00 (diario)

Montefrío 8:30; 12:45 (lun/viernes) 13:00; 19:30 (Domingos)

Motril 6:45; 9:00; 11:30; 14:00; 15:30; 17:15; 19:30; 20:00; 20:30 (diario) 12:45; 16:30; 19:00 (Lunes/Viernes)

Murcia 3:00; 10:00; 11:30; 14:45; 17:05; 17:15; 18:45 (diario)

Nerja 7:00; 9:00; 10:00; 13:00; 16:00 (diario) 17:30 (lun/sab)

Órgiva 8:30; 10:00; 12:00; 13:00; 13:30; (diario) 13:00; 15:30; 20:00 (lun/vie)

Padil 7:00; 8:30; 13:30; 17:00 (Diario) 11:30; 14:15; 15:30 (Lunes/viernes)

Priego 11:00; 15:30 (diario) 12:30; 18:30 (lun/vie)

Portugos 12:00; 16:30 (diario)

Salár 13:30 (lunes/viernes) 19:15 (lun/vie)

Salobreña 7:00; 9:00; 10:00; 11:00; 13:00; 14:30; 16:00 (diario); 16:30; (Lunes a viernes) 20:00 (diario)

San José (Jaén) 10:00; 17:30 (Lunes/viernes)

Sevilla 3:00-7:00-8:00-10:00-12:00-14:00-15:30 (diario)

Torremolinos 17:00

Torreueva 6:45; 9:00; 11:30; 12:45; 15:30; 17:15; 19:30 (diario) 17:30 (lun/vie)

Trevezes 10:00; 12:00; 16:30 (diario)

Úbeda 7:45; 9:30; 10:30; 15:00; 16:00; 19:00 (diario) 11:30; 14:00 (lun/vie)

Ugíjar 8:30; 17:00 (diario)

Zafarraya 12:00 (lun/viernes); 18:30 (lun/vie)

AUTEDIA-MAESTRA (958153636)

Albox 10:00; 12:00; 14:30; 17:00 (fest y dom 10:00-17:00)

Almería 7:45; 16:00 (fest y dom 8:00; 14:30)

Alquife 11:15; 18:00 (lab);19:30 (fest y dom)

Baza 6:30; 7:30; 10:00; 12:00; 13:15; 14:30; 15:30; 17:00; 19:30; 20:15 (fest y dom.6:30; 10:00; 13:15; 13:45; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15) **Bácor, Cuevas del Campo,Pozo Alcón y Castril** 16:00 (lab) Bogarre, Fonelas y Huélago 13:30; 18:00 (lab) **Deifontes** 11:00; 13:30; 18:00; 20:00 (lab) **Darro, Los Villares y Sillar** 13:45 (lab); 17:00 (lun/vie) **Guadix** 6:30; 7:45; 10:00; 11:15; 12:00; 13:15; 14:30; 16:00; 17:00; 18:00; 20:15 (lab); 13:45 (lun/vie); 6:30; 8:00; 10:00; 13:15; 14:30; 17:00; 19:30; 20:15 (dom/fest)

Huércal Overa 14:30 **Iznalloz** 1:00; 13:30; 18:00; 20:00 (lab) **La Puebla** 10:00; 15:30 (lab); 19:30 (Festivos) **Mojácár** 10:00; 17:00

AUTOCARES BONAL (958465022)

Granada-Sierra Nevada (Salida estación de autobuses) 08:00, 10:00, 17:00. Sábados, domingos y festivos: 8:00, 10:00, 15:00, 17:00

Sierra Nevada-Granada (Salida Parking exterior de autobuses) 09:00, 16:00, 18:30. Sábados, domingos y festivos: 09:00, 13:00, 18:30

AUTOCARESENATCAR-BACOMA (902422242)

Salidas de Granada: **Alicante-Benidorm** 10:20; 15:45; 17:15; 21:00; 23:30; 02:30

Valencia 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 21:00; 23:30; 02:30

Castellón y Tarragona 15:45; 20:15; 23:30; 02:30

Barcelona 10:20; 15:45; 17:15; 20:15; 21:00; 23:30; 02:30

Salou 20:15

Sabadell, Tarrasa, Manresa 15:45; 16:15; 20:15

Alcaraz-Albacete-Almansa 20:15

Llegadas a Granada: **Alicante-Benidorm** 03:45; 4:00; 7:25; 18:00; 20:35

Valencia 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 18:00; 20:35; 23:15

Castellón y Tarragona 03:45; 7:25; 10:45; 20:35

Barcelona 3:45; 4:00; 7:25; 10:45; 20:35

Salou 3:45

Sabadell, Tarrasa, Manresa 3:45; 10:45

Alcaraz-Albacete-Almansa 11:00; 21:45

AUTOBUSES A MADRID (958185480)

Lun a juev y sáb.laborables.00:30; 01:30; 07:00; 08:30; 09:00; 10:00; 13:30; 15:00; 16:00; 18:00; 19:00; 21:00

Vie. y dom.horarios sujetos a cambio según festivos 07:00; 08:30; 10:00; 11:00; 13:30; 14:00; 15:00; 16:00; 17:00; 18:00; 19:00; 21:00 De domingo a viernes laborables (excepto sábados) 10:00 (directo)

ALMUÑÉCAR-MOTRIL-MADRID

● Lun a juev y sáb laborables

Almuñécar 8:15; 11:15; 16:15; 22:45

Motril 8:45; 11:45; 16:45; 23:15

● Viernes y domingos

Almuñécar 00:00; 8:15; 11:15; 13:15;

16:15; 23:15
Motril 00:30; 8:45; 11:45; 13:45; 16:45; 23:45

LINEBUS (958171886)

Marruecos Diario excepto domingos 3:30

Francia Lun,miérc,sáb 11:00

AGOBE (958153636)

Oporto viern 6:00

EMPRESA UREÑA (607604086) - (645909106)

Salidas hacia Granada de lunes a viernes: **Obeilar** 06: 50, 07:50, 08:50, 09: 50, 10:50, 11:50, 12:50, 13:50, 14:50, 15:50, 16:50, 17:50, 18:50, 19:50, 20:50

Excomar 06: 55, 07:55, 08:55, 09: 55, 10:55, 11:55, 12:55, 13:55, 14:55, 15:55, 16:55, 17:55, 18:55, 19:55, 20:55 **Valde-rubio** 07:00, 08:00, 09: 00, 10:00, 11:00, 12:00, 13:00, 14:00, 15:00, 16:00, 17:00, 18:00, 19:00, 20:00, 21:00 **Fuente Vaqueros** 07:10, 08:10, 09: 10, 10:10, 11:10, 12:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 18:10, 19:10, 20:10, 21:10 **Chauchina** 09: 20, 11:20, 13:20, 15:20, 17:20, 19:20 **Pedro Ruiz** 07:15, 08:15, 10:15, 12:15, 14:15, 16:15, 18:15, 20:15, 21:15 **Santa Fe** 07:25, 08:25, 09: 30, 10:25, 11:30, 12:25, 13:30, 14:25, 15:30, 16:25, 17:30, 18:25, 19:30, 20:25, 21:25 **Granada** 07:45, 08:45, 09: 45, 10:45, 11:45, 12:45, 13:45, 14:45, 15:45, 16:45, 17:45, 18:45, 19:45, 20:45, 21:45

Salidas desde Granada de lunes a viernes: **Obeilar** Granada 08:00, 09: 00, 10:00, 11:00, 12:00, 13:00, 14:00, 15:00, 16:00, 17:00, 18:00, 19:00, 20:00, 21:00, 22:00 **Santa Fe** 08:10, 09: 10, 10:10, 11:10, 12:10, 13:10, 14:10, 15:10, 16:10, 17:10, 18:10, 19:10, 20:10, 21:10, 22:10 **Pedro Ruiz** 08:15, 10:15, 12:15, 14:15, 16:15, 17:15, 18:15, 20:15, 22:15

Chauchina 09: 15, 11:15, 13:15, 15:15, 19:15, 21:15 **Fuente Vaqueros** 08:20, 09: 20, 10:20, 11:20, 12:20, 13:20, 14:20, 15:20, 16:20, 17:20, 18:20, 19:20, 20:20, 21:20, 22:20 **Valde-rubio** 08:30, 09: 30, 10:30, 11:30, 12:30, 13:30, 14:30, 15:30, 16:30, 17:30, 18:30, 19:30, 20:30, 21:30, 22:30 **Excomar** 08:35, 09: 35, 10:35, 11:35, 12:35, 13:35, 14:35, 15:35, 16:35, 17:35, 18:35, 19:35, 20:35, 21:35, 22:35

Obeilar